
 

 

Az. I.18.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen am 14.12.2023 um 18:30 Uhr im   
Sport- und Kulturtreff Gülzow, Seestraße 10 
 
Teilnehmer:                      - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
           Gäste: Herr Ole Mußehl und Herr Louis Filipe Sanchez Gomez 
                      Dencker & Wulf AG    
 
             T a g e s o r d n u n g : 

 
- siehe beigefügte Kopie - 

 
A) Öffentlicher Teil 
 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der  
  Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gülzow-Prüzen. Er begrüßt die Einwohner, die Gäste, die Gemeindevertreter und Frau 
Mickschat vom Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:35 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindever-
tretung Gülzow-Prüzen für die Einwohnerfragestunde. 
 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 

Einwohner A spricht die nicht 
funktionierende Straßenbeleuchtung im 
Neuhofer Weg in Prüzen an. 

Der Bürgermeister antwortet, dass bei 
Arbeiten für den Breitbandausbau 
Leitungen der Straßenlaternen, nicht nur im 
Neuhofer Weg, beschädigt wurden. 
Schuld ist die Telekom bzw. die 
bauausführende Firma. 
Die geplante Bauabnahme konnte auf 
Grund der Witterung nicht stattfinden. 
Man ist bemüht, schnellstmögliche 
Lösungen zu finden. 
 

GV Herr Martin bedankt sich im Namen 
eines Bürgers für den durchgeführten 
Baumschnitt in der Seebergstraße und 
verweist auf weitere notwendige Schnitte an 
den ersten drei Bäumen in der Straße des 
Friedens. 
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Er spricht im Namen eines weiteren Bürgers 
die gewünschte Verlängerung der 
Schaltzeiten der Straßenbeleuchtung in 
Boldebuck an. 

 

Der Bgm. antwortet, dass die Gemeinde-
vertretung dafür einen Beschluss fassen 
muss. Das steht auf der Agenda. 
Im Übrigen gilt das für alle Ortsteile.   

 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 18:45 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Gülzow-Prüzen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge.  
Der Bürgermeister lässt über die Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 13 
anwesend     :   9 
Ja-Stimmen     :   9 
Nein-Stimmen     :   0 
Enthaltungen     :   0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   :   0 

Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
  25.10.2023 
 
GV Herr Schmicker merkt an, dass auf Seite 12, Punkt 16, der letzte Absatz „Anmerkung:“ in 
der Sitzung so nicht geäußert wurde und somit nichts im Protokoll der Sitzung zu suchen hat.  
Er beantragt die Streichung. 

Der Bürgermeister lässt über diesen Antrag abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 13 
anwesend     :   9 
Ja-Stimmen     :   7 
Nein-Stimmen     :   2 
Enthaltungen     :   0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   :   0 
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Danach lässt der Bürgermeister Herr Kissmann über die Niederschrift mit der beschlossenen 
Streichung abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 13 
anwesend     :   9 
Ja-Stimmen     :   7 
Nein-Stimmen     :   2 
Enthaltungen     :   0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   :   0 

Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 25.10.2023          
               gefassten Beschlüsse 
 
Der Bürgermeister gibt den Beschluss DS-Nr. 35/23 bekannt: 
Die Gemeindevertretung stimmt einem Gestattungsvertrag zu. 
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Es erfolgt der Bericht des Bgm. Herrn Kissmann: 
 
Die Vorplanung für den Kultur- und Freizeittreff Gülzow ist weitestgehend abgeschlossen. 
Das Gebäude soll so umgestaltet werden, dass auch Jugendarbeit mit einem separaten 
Eingang möglich ist. 
 
Über Schäden beim Breitbandausbau, die durch die Baufirma 2 W com verursacht wurden, 
hat er bereits bei der Einwohnerfragstunde berichtet. Neben den Leitungen der 
Straßenlaternen wurden auch Straßenbeläge beschädigt sowie Gehwege nicht wieder so 
hergestellt, wie man sie vorgefunden hat. Zeitnahe Lösungen sind angestrebt. 
 
In Karcheez fand die letzte Wehrführertagung statt. 
Der Amtswehrführer hat einen ausführlichen Bericht gehalten. Die Beschaffung der Technik 
ist weitestgehend abgeschlossen. Als nächstes steht die Sanierung der Gerätehäuser an. 
Er gab die Anregung, einen hauptamtlichen Gerätewart auf Amtsebene einzustellen. 
 
Die kommunale Wärmeplanung wird auf Anregung der Bürgermeister auf Amtsebene 
durchgeführt, wie bei der Brandschutzbedarfsplanung. 
 
Die Schule hat wieder einen Schulleiter.  
Die Einschulungsfeiern finden am letzten Sonnabend vor dem Ende der Ferien statt. Dieser 
Termin hat sich bewährt. 
 
Die Mitgliederversammlung des WBV hat stattgefunden. Der Vorstand wurde entlastet. 
Festzustellen ist, dass die Gewässerschauen nicht gut besucht sind. 
Der WBV hat klargestellt, dass er keine Holzungen an den Gräben übernimmt. Das ist Sache 
des Eigentümers. 
Dr. Heilmann ist bereit in eine der nächsten GV-Sitzungen einen Bericht zu geben.    
Es wird noch ein Kandidat für den Vorstand gesucht. 
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Punkt 8: Beschluss über die Änderung des Aufstellungsbeschlusses DS-Nr. 13/23 vom  
               30.05.2023 zum Bebauungsplan Nr. 5 „PV Prüzen-Mühlengeez“ der Gemeinde  
               Gülzow-Prüzen                                                                                      DS-Nr. 37/23 
 
Bgm. Herr Kissmann berichtet, dass zwischenzeitlich zwei Veranstaltungen stattgefunden 
haben. 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Fragen gestellt. 
 
Die Beschluss-Vorlage wird durch den Bgm. Herr Kissmann verlesen. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 37/23. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        6 
Nein-Stimmen:       3 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 9: Aufhebung der Beschlussfassung DS-Nr. 30/23 über die Durchführung der  
               Maßnahme „Anbau Fahrzeughalle Feuerwehrgerätehaus Gülzow“ und die  
               Bereitstellung des erforderlichen Eigenmittelanteils                 DS-Nr. 38/23 
 
GV Frau Dr. Gruber bittet darum, dass in die Beschluss-Vorlage übernommene Passagen 
aus der Beanstandung von Herrn Schmicker in Anführungszeichen gesetzt werden. 
 
GV Frau Kainz äußert, dass sie gehört hätte, dass sich die Fördervoraussetzungen geändert 
haben und diese Maßnahme keine Berücksichtigung mehr finden würde. 
   
GV Herr Schmicker legt dar, dass aus seiner Sicht zuerst der Haushalt hätte beraten, eine 
Priorität der Maßnahmen durch die GV festgelegt werden müssen und dann die Anträge auf 
Förderung gestellt werden. Er will kein Verhinderer sein, aber die Reihenfolge sollte 
eingehalten werden.  
 
GV Herr Martin äußert, dass der Haushalt doch schon fertig sein sollte und fragt, ob sich die 
Gemeinde diese Maßnahmen leisten kann. 
Der Bürgermeister antwortet, dass der Haushalt noch nicht steht. Es wäre aber abzusehen, 
dass die Gemeinde die Maßnahmen durchführen kann. 
 
GV Herr Schmicker verweist darauf, dass der Haushalt generell früher beschlossen werden 
muss. 
 
Der Bürgermeister erklärt das Verfahren bei der Fördermittelbeantragung. Er nimmt Bezug 
auf die nachfolgende Beschluss-Vorlage, erläutert die Fristsetzungen und die Notwendigkeit 
der Beschlussfassung. 
 
GV Herr Wenzel wertet den Durchführungsbeschluss als Willensbekundung und äußert, 
dass es sich um eine Pflichtaufgabe handelt. 
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Im Anschluss der Diskussion verliest Bgm. Herrn Kissmann den Beschlusstext und lässt 
über die DS-Nr. 38/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        1 
Nein-Stimmen:       7 
Enthaltungen:        1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 10: Aufhebung der Beschlussfassung DS-Nr. 31/23 über die Durchführung der   

   Maßnahme „Straßenbau Gülzow, Mühlbergstraße“ und die Bereitstellung  
   des erforderlichen Eigenmittelanteils                                           DS-Nr. 39/23   
    

Bgm. Herr Kissmann erklärt, dass es sich um einen analogen Sachverhalt wie beim 
vorhergehenden TOP handelt. 
Seitens der Gemeindevertreter gibt es keine Wortmeldungen. 

Bgm. Herrn Kissmann verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 39/23 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        1 
Nein-Stimmen:       6 
Enthaltungen:        2 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 11: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Martin möchte für Veranstaltungen 500 Mehrwegbecher kaufen. Der Kauf wird von 
den Gemeindevertretern befürwortet. 
In diesem Zusammenhang äußert der Bgm. Herr Kissmann, dass er nächste Woche den 
HH-Entwurf bekommen soll. Die Beschlussfassung wird wahrscheinlich im Februar erfolgen. 
 
GV Herr Wenzel äußert, dass der Glasfaserausbau ziemlich weit fortgeschritten ist. Die FFw 
Karcheez sollte auch einbezogen werden. Er fragt, ob dem Bürgermeister ein Termin 
bekannt ist. Dieser verneint. 
GV Her Wenzel bittet um Prüfung der Profillichtschnitte in der Werderstraße in Karcheez. 
 
GV Frau Dr. Gruber nimmt Bezug auf die letzte GV-Sitzung auf der vom Bgm. die Kosten für 
die Dorfgemeinschaftshäuser bekannt gegeben wurden, für Gülzow Einnahmen von ca. 
7.696,- € für Prüzen von ca. 11.000,- €. 
Sie stellt klar, dass bei den reinen Vermietungseinkünften folgende Zahlen erreicht wurden: 
Gülzow 3.699,- € 
Prüzen 3.240,- € (incl. Friseur)      
Bgm. Herr Kissmann äußert, dass er die kompletten Zahlen genannt hat. 
 
GV Frau Dr. Gruber berichtet, dass GV Herr Pfützenreuter sich ausgiebig mit dem 
Wanderweg in Parum beschäftigt hat. Dafür soll eine Beschluss-Vorlage vorbereitet werden. 
GV Herr Martin fragt, ob dann dort auch Fahrräder fahren dürfen. Der Bgm. antwortet, dass 
das eigentlich so gewünscht ist. 
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GV Frau Kainz fragt, ob es schon einen Plan für die Umsetzung des Schaukastens in 
Gülzow gibt. Der Bgm. antwortet, dass die Umsetzung leider durchgerutscht ist. 
      
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 

 
Der öffentliche Teil endet um 19:10 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen endet um 19:30 Uhr. 
 
Bgm. Herr Kissmann wünscht allen Gemeindevertretern und ihren Familien ein besinnliches 
Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 18.12.2023 
 
 
 
Kissmann        Mickschat 
Bürgermeister        Protokollantin  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


